
XIV LEGISLATURA

I COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE
(Istituzioni e Autonomia)

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 5 DEL 07/10/2013

PERRON Ego (Presidente) (Presente)
LA TORRE Leonardo (Vicepresidente) (Presente)
FOLLIEN David (Segretario) (Presente)
BERTIN Alberto (Presente)
BORRELLO Stefano (Presente)
DONZEL Raimondo (Presente)
FERRERO Stefano (Presente)
GERANDIN Elso (Presente)
PÉAQUIN BERTOLIN Marilena (Delega il Cons. ISABELLON)
RESTANO Claudio (Presente)
VIÉRIN Laurent (Presente)

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente delle Commissioni consiliari e delle 
Attività culturali. Funge da Segretario Monica BAUDIN.

RIUNIONE CONGIUNTA CON LA IV COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE

La  riunione  è  aperta  alle  ore  10:35,  ad  Aosta,  nella  Sala  Commissioni della 
Presidenza del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno:

1. Comunicazioni dei Presidenti.

Proponente la Giunta regionale (Presidente della Regione)

2. Proposta di atto amministrativo, presentata in data 13 settembre 2013, concernente: 
"Approvazione della riprogrammazione, a seguito di aggiornamento, del programma 
attuativo regionale (PAR) FAS Valle d'Aosta 2007/13, cofinanziato dal fondo per le 
aree sottoutilizzate.". SEDE REFERENTE

*     *     *
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I  Presidenti  PERRON  e  ISABELLON,  constatata  la  validità  della  riunione, 
dichiarano aperta  la seduta per la trattazione degli  oggetti  iscritti  all’ordine del giorno, 
come da lettera prot. n. 6806 in data 2 ottobre 2013.

La riunione congiunta è presieduta dal Presidente PERRON.

PROPOSTA  DI  ATTO  AMMINISTRATIVO,  PRESENTATA  DALLA  GIUNTA 
REGIONALE  IN  DATA  13  SETTEMBRE  2013,  CONCERNENTE: 
"APPROVAZIONE  DELLA  RIPROGRAMMAZIONE,  A  SEGUITO  DI 
AGGIORNAMENTO,  DEL  PROGRAMMA  ATTUATIVO  REGIONALE  (PAR) 
FAS VALLE D'AOSTA 2007/13, COFINANZIATO DAL FONDO PER LE AREE 
SOTTOUTILIZZATE.". SEDE REFERENTE.

Il  Presidente  PERRON  ritiene che,  avendo  la  IV  Commissione  testé  svolto 
l'audizione dell'Assessore Marguerettaz in merito alla mozione recante "Impegno per la 
risoluzione  dei  problemi  del  trasporto  ferroviario  in  Valle  d'Aosta"  sollecitata  nella 
riunione  congiunta  in  data  1° ottobre 2013,  oggi  si  possa procedere  alla  votazione del 
provvedimento in oggetto, al fine della sua iscrizione in via d'urgenza all'ordine del giorno 
della prossima adunanza consiliare, come convenuto nel corso della medesima riunione.

Il Consigliere GERANDIN ricorda di avere posto al Presidente della Regione, nel 
corso  della  precedente  riunione  sull'argomento,  un  quesito  in  merito  alla volontà  di 
mantenere inalterato il valore finanziario complessivo del Programma attuativo regionale, 
provvedendo alla copertura della riduzione operata con Deliberazione CIPE n. 1/2011 con 
risorse diverse dal FAS, ovvero, con risorse regionali; chiede quindi con quali fondi sia 
garantita la copertura e quando sia maturata tale scelta.

Il Presidente PERRON afferma di non essere in grado di fornire una risposta su tale 
aspetto; fa presente che il Consigliere Gerandin avrebbe potuto partecipare all'audizione 
dell'Assessore svolta dalla IV Commissione per avere questo chiarimento tecnico.

Il Consigliere GERANDIN fa presente che chiederà ulteriori spiegazioni in merito 
a tale questione in sede di dibattito consiliare e che esprimerà un parere contrario sull'atto 
in esame.

Il Consigliere DONZEL motiva il proprio voto contrario sulla proposta di atto in 
oggetto  che  prevede  il  dirottamento  di  finanziamenti  già  destinati  alle  infrastrutture 
ferroviarie  verso l'acquisto di treni bimodali;  fa presente che tale operazione avrà delle 
importanti ripercussioni in futuro, di cui l'Assessore competente dovrà rendere conto.

Il  Consigliere  BERTIN annuncia il  proprio voto contrario sul  provvedimento in 
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esame: reputa che con l'acquisto dei treni bimodali non si risolverà il problema strutturale 
della ferrovia valdostana.

La Consigliera CERTAN chiede che vengano messi a disposizione dei Commissari, 
entro  la  giornata  odierna,  i  testi  degli  accordi  di  programma  quadro  e  degli  studi 
preliminari  sull'ammodernamento  della  tratta  valdostana  citati  dall'Assessore  nel  corso 
dell'audizione poc'anzi svolta in IV Commissione, considerato che la mozione approvata 
dal Consiglio regionale nel mese di luglio scorso prevedeva la presentazione di un business  
plan in merito alla soluzione dei treni bimodali.

Dichiara di esprimere un voto contrario sulla proposta di atto  amministrativo in 
oggetto in quanto dalle audizioni effettuate emerge una mancata volontà - che è invece 
stata sollecitata da parte dei gruppi di opposizione - di prevedere una doppia destinazione 
dei finanziamenti,  ovvero, sia per il riammodernamento dell'infrastruttura ferroviaria sia 
per l'acquisizione di materiale rotabile adeguato.

La Consigliera FONTANA, nell'annunciare il proprio voto contrario sulla proposta 
di  atto  amministrativo  in  oggetto,  fa  presente  che avrebbe auspicato  ricevere  maggiori 
spiegazioni e documentazione da parte dell'Assessore competente riguardo alla soluzione 
dei treni bimodali.

Reputa  che  la  scelta  dei  treni  bimodali,  da  sola,  non risolverà  il  problema  dei 
trasporti ferroviari valdostani.

Evidenzia che le Commissioni I e IV si sono trovate a dover analizzare in tempi 
ristretti  l'atto  in  esame  e  chiede  che  in  futuro  sia  dato  più  tempo  ai  Consiglieri  per 
approfondire i vari argomenti sui quali devono esprimersi.

Il Consigliere BERTSCHY, nel dichiarare il proprio voto contrario sulla proposta di 
deliberazione  in  esame,  sottolinea  la  necessità  sia  di  prevedere  un  miglioramento  del 
materiale rotabile, sia di realizzare l'elettrificazione della tratta valdostana per un effettivo 
sviluppo futuro del sistema trasportistico ferroviario in Valle d'Aosta.

Dopo  un  breve  dibattito  la  I  Commissione  (favorevoli:  6;  contrari:  5)  e  la  IV 
Commissione (favorevoli: 4; contrari: 3), esprimono a maggioranza parere favorevole sulla 
proposta di atto amministrativo in oggetto.

Il Presidente PERRON annuncia che, come concordato, chiederà l'iscrizione in via 
d'urgenza, ai sensi dell'art. 53, comma 2, del Regolamento interno per il funzionamento del 
Consiglio regionale,  della  proposta di atto in esame all'ordine del giorno del Consiglio 
convocato per i giorni 8 e 9 ottobre 2013.

Le Commissioni concordano.
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Il Presidente PERRON chiude la seduta alle ore 10.45.

Letto, approvato e sottoscritto

IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO

(Ego PERRON) (David FOLLIEN)

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO

(Monica BAUDIN)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Data di approvazione del presente processo verbale: 7 novembre 2013


